



## Consejo Económico y Social

Distr. general  
11 de marzo de 2011  
Español  
Original: francés/inglés

### Comité encargado de las organizaciones no gubernamentales

Continuación del período de sesiones de 2011  
16 a 24 de mayo de 2011

### Informes cuatrienales sobre el período 2006-2009 presentados por conducto del Secretario General por las organizaciones no gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por el Consejo Económico y Social en cumplimiento de la resolución 1996/31 del Consejo

#### Nota del Secretario General

#### Índice

	<i>Página</i>
1. Movimento Italiano Casalinghe . . . . .	2
2. Federación Nacional de Mujeres para la Democracia . . . . .	3
3. National Rural Support Programme . . . . .	4
4. Servicios Internacionales de Población . . . . .	6
5. Secours populaire français . . . . .	8
6. Organización Sueca de Cooperación y Asistencia Internacional a los Discapacitados . . . . .	10
7. Tides Center . . . . .	11
8. Instituto de Viena para el Desarrollo y la Cooperación . . . . .	13
9. Asociación Mundial de Tiempo Libre . . . . .	14



## **1. Movimento Italiano Casalinghe**

**Reconocido como entidad de carácter consultivo especial en 1998**

### **I. Introducción**

El Movimento Italiano Casalinghe (Movimiento Italiano de Amas de Casa), fundado en Brescia (Italia) el 11 de noviembre de 1982, obtuvo el reconocimiento de entidad consultiva en 1998. Con casi 30 años de experiencia, la organización actúa en el marco de las políticas establecidas en apoyo de la familia para hacer que se preste la mayor atención posible a las amas de casa y se reconozca el trabajo que se realiza en el hogar. Desarrolla una labor en favor de leyes que establezcan condiciones mejores y nuevas para las amas de casa e identifica, reconoce y promueve acciones positivas con la finalidad de asegurar la igualdad de oportunidades. La organización también participa en actos públicos en colaboración con la Unione Intercontinentale Casalinghe y la Fédération Européenne des femmes actives au foyer. Se ha adelantado a promover y establecer nuevas perspectivas culturales sobre el papel de las amas de casa. Junto con otras importantes iniciativas, su actuación ha sido decisiva en actividades de adquisición de competencias profesionales para el reingreso en la vida laboral.

## **II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

La organización participó en los períodos de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer en 2006 y 2007 y se esfuerza por participar siempre que es posible en la labor de las Naciones Unidas.

### **Cooperación con los órganos de las Naciones Unidas**

La organización representa los intereses de las personas que realizan el trabajo del hogar en reuniones de instituciones internacionales, entre ellas las propias Naciones Unidas y la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), para promover leyes que protejan y promuevan los derechos de la familia.

### **Actividades en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

La organización ha llevado a cabo actividades en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio:

**Primer objetivo.** La organización colabora con la Unione Intercontinentale Casalinghe en un proyecto en la Argentina.

**Séptimo objetivo.** Proyectos de ámbito local en Italia y en otras partes del mundo con la Unione Intercontinentale Casalinghe. Por ejemplo, en África, colabora con 17 asociaciones africanas federadas con la Unione Intercontinentale Casalinghe que se dedican a promover actividades, difundir

información y sensibilizar sobre la prevención de la transmisión del VIH de la madre a los hijos.

## **2. Federación Nacional de Mujeres para la Democracia**

**Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1998**

### **I. Introducción**

La Federación Nacional de Mujeres para la Democracia es una asociación de 300 asociaciones nacionales de España.

#### **A. Objetivos y propósito de la organización**

El propósito principal de la federación es defender los derechos e intereses de las mujeres en la sociedad. La federación presta asistencia a mujeres víctimas de violencia en el hogar y a mujeres inmigrantes, proporcionando refugio, tratamiento psicológico y asesoramiento jurídico a las víctimas y a sus hijos.

En su centro de orientación laboral para mujeres migrantes de Madrid, presta asistencia en materia de asesoramiento laboral. Entre 2006 y 2009, ayudó a 3.263 mujeres migrantes en Madrid. Actualmente, la organización imparte formación en nuevas tecnologías a sus asociaciones miembros de zonas rurales y ha editado y distribuido 10.000 ejemplares de un manual sobre prevención de la violencia contra las mujeres en España.

#### **B. Cambios significativos en la organización**

En diciembre de 2008, la organización cambió de nombre; desde entonces se denomina Confederación Nacional de Mujeres en Igualdad.

### **II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

La federación participó en varias encuestas realizadas por las Naciones Unidas. Además, distribuye noticias e información sobre las Naciones Unidas a sus miembros para tenerlas informadas de las iniciativas relacionadas con el género y de las cuestiones que se plantean en el plano mundial.

#### **A. Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus organismos subsidiarios**

La federación participó en los períodos de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer en 2006 y 2007.

## **B. Actividades en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

Los programas de la federación se centran en la pobreza y la salud de las mujeres.

## **3. National Rural Support Programme**

**Reconocido como entidad de carácter consultivo especial en 2006**

### **I. Introducción**

El National Rural Support Programme es el mayor programa de apoyo a los habitantes de las zonas rurales del Pakistán, pues le corresponde el 66% de los contratos concertados en el marco de la Rural Support Network. Trabaja con comunidades en actividades de distribución de subvenciones y creación de capacidad, junto con los gobiernos provinciales y federal. Actúa por conducto de organizaciones comunitarias, organizaciones de aldeas y organizaciones de apoyo locales.

### **A. Objetivos y propósito de la organización**

El mandato de la organización consiste en impulsar una red nacional de organizaciones populares que habiliten a los hombres y las mujeres de las zonas rurales a planear, poner en práctica y gestionar el desarrollo para asegurar el empleo productivo, la mitigación de la pobreza y la mejora de la calidad de vida. En su condición de organización de apoyo, complementa la labor del Gobierno alimentando una red de organizaciones comunitarias que sirven de cauce a la realización de proyectos destinados a los pobres, por ejemplo, vinculando las organizaciones comunitarias con los departamentos de salud, educación y agricultura a fin de que puedan utilizar sus servicios locales. Con ese fin, se utilizan con frecuencia recursos y centros de formación oficiales para sesiones de capacitación y formación en las comunidades. El Gobierno también utiliza la plataforma de la organización para llegar a las comunidades y entablar un diálogo sobre las estrategias de lucha contra la pobreza, la mejora de la gestión de los recursos naturales, la cría de ganado, las técnicas agrícolas y los levantamientos topográficos y para inscribirlas en la oficina nacional de identificación y en el registro catastral. La organización concede además micropréstamos para ayudar a las comunidades a invertir en insumos agrícolas, ganado y pequeñas empresas.

### **B. Cambios significativos en la organización**

La organización ha creado dos instituciones especializadas: un instituto de administración rural y un banco de microfinanciación. El instituto se encarga de ejecutar el programa de desarrollo de recursos humanos de la organización con financiación consistente en subvenciones de los fondos básicos del programa y se espera que aumente su influencia y que diversifique la cartera de actividades de formación prestando servicios a un mercado más amplio. El banco de microfinanciación tiene previsto iniciar su negocio en 2011, con la contribución en

capital del National Rural Support Programme, la Corporación Financiera Internacional, el Acumen Fund y el KFW Bankengruppe, y centrará sus actividades en prestar una amplia gama de servicios financieros a las organizaciones comunitarias y sus miembros, en el marco de sus funciones de gestión del programa de microfinanciación y desarrollo empresarial de la organización. También actuará como banco de depósitos y prestará a dichas organizaciones otros servicios que están vedados por ley a la organización. Hasta 2005, la organización se concentró en crear organizaciones comunitarias; ahora está incorporándolas a las organizaciones de aldea y las organizaciones de apoyo locales. Esta estrategia ha contribuido a aumentar el número de organizaciones comunitarias y la participación de las mujeres y a formar a voluntarios y especialistas de las comunidades. Gracias a este método de actuación, la organización puede transferir más responsabilidades a las comunidades locales. El foro de organizaciones de apoyo locales hace que las comunidades sean más eficaces en sus actividades de defensa de políticas y a favor del aumento de su participación en los proyectos de desarrollo del sector público.

## **II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

La organización coopera estrechamente con las siguientes organizaciones del sistema de las Naciones Unidas en los terrenos de la educación, la asistencia de emergencia y el trabajo infantil: Organización Internacional del Trabajo (OIT), Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), Servicio Aéreo Humanitario de las Naciones Unidas, Programa de las Naciones Unidas para los Asentamientos Humanos (ONU-Hábitat), Banco Mundial, Fondo de Desarrollo de las Naciones Unidas para la Mujer (UNIFEM), Organización Mundial de la Salud (OMS), Programa Mundial de Alimentos (PMA), Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) y Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF). Durante el período objeto del presente informe se realizaron las siguientes actividades concretas en colaboración: con el PMA para proporcionar alimentos a los desplazados internos durante la crisis en materia de seguridad que hubo en Jyber Pajtunjawa (Pakistán), en 2008, y en comunidades damnificadas por el terremoto de 2005 en esa zona; con el UNICEF en torno al proyecto de apoyo a la enseñanza primaria en Lasbela (Pakistán), en 2008; con el UNICEF y la OMS en asociación con la Alianza Mundial para el Fomento de la Vacunación y la Inmunización (GAVI) para mejorar y hacer duradera la cobertura de la inmunización; con el Programa de Financiación Social de la OIT, por conducto de su Programa de investigación orientada a la acción: la microfinanciación en pro del trabajo decente, en Hyderabad; con el Banco Mundial en el marco del Fondo del Pakistán para la Mitigación de la Pobreza, para ejecutar un programa multisectorial; con el PNUD en la puesta en práctica de la explotación sostenible de la palmera *mazri* (palmera enana) y de los productos forestales no madereros, de conformidad con el marco de desarrollo a plazo medio y el documento de estrategia de lucha contra la pobreza para el Pakistán y con miras a la consecución de los Objetivos de Desarrollo del Milenio; y con ONU-Hábitat, entre 2006 y 2008, para prestar orientación técnica y creación de capacidad en la construcción de casas resistentes a temblores de tierra en Azad Yammu y Cachemira.

## **Actividades en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

El mandato de la organización, ayudar a la gente a valerse por sí misma, apoya los ODM, centrándose en la creación de capacidad y en facilitar el acceso a los servicios básicos.

**Primer objetivo.** Entre otras cosas, la organización concedió subvenciones a habitantes de tugurios, impartió formación profesional y distribuyó leche a escuelas públicas.

**Segundo y tercer objetivos.** La organización fundó escuelas y juntas de gestión de escuelas, centros de enseñanza no escolar y centros de alfabetización.

**Cuarto objetivo.** La organización proporcionó tratamiento a niños malnutridos, vacunó a niños, impidió el trabajo infantil ayudando a las familias mediante proyectos de microfinanciación, formó a trabajadores de la salud y renovó unidades de salud básica.

**Quinto objetivo.** Entre otras cosas, la organización prestó servicios de salud reproductiva y realizó controles médicos, organizó foros sobre la salud y comités de gestión de la salud y trató de malnutrición a mujeres embarazadas y lactantes.

**Sexto objetivo.** La organización formó a profesionales de la salud, proporcionó mosquiteros y promovió programas de sensibilización.

**Séptimo objetivo.** La organización construyó instalaciones de fabricación de biogás, plantó huertos y árboles jóvenes madereros y frutales y edificó instalaciones de suministro de agua y saneamiento.

**Octavo objetivo.** La organización está colaborando con la Corporación Financiera Internacional con miras a la puesta en marcha del banco de microfinanciación de la organización y está tratando de consolidar el sector privado en los países en desarrollo. En estas actividades, la Fundación Grameen aporta apoyo técnico y un servicio de préstamos sin intereses destinados a microfinanciación.

## **4. Servicios Internacionales de Población**

**Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2006**

### **I. Introducción**

Servicios Internacionales de Población tiene su sede en Washington, D.C., y una oficina en Amsterdam y actúa en 67 países.

### **Objetivos y propósito de la organización**

La organización es una de las principales organizaciones mundiales que actúan en el terreno de la salud, y sus programas tienen por objeto combatir el paludismo, promover la supervivencia de los niños, prevenir el VIH/SIDA y difundir la salud reproductiva. Mediante asociaciones entre el sector público y el privado, proporciona productos que salvan vidas, presta servicios clínicos y difunde

comunicaciones relativas a cambios de comportamiento que habilitan a las poblaciones más vulnerables del mundo para llevar vidas más saludables. La organización calcula que en 2009 sus programas previnieron directamente casi 150.000 infecciones por el VIH, 3,5 millones de embarazos no deseados, casi 270.000 fallecimientos por paludismo y diarrea y 40 millones de casos de paludismo.

## **II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

La organización coopera con los Ministerios de Salud para alcanzar los objetivos nacionales en determinados campos de la salud. Además, concede subvenciones a organizaciones locales para mejorar el estado de salud de la población de un país a partir de las comunidades, refuerza la capacidad de los grupos locales para hacer realidad vidas saludables y promueve el desarrollo sostenible. Actúa para resolver los problemas del VIH/SIDA, el paludismo y la tuberculosis, proporciona acceso a agua potable y ayuda a prevenir la diarrea y la malnutrición infantil.

### **A. Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus organismos subsidiarios**

La organización ha participado activamente en varias reuniones acogidas por organizaciones de las Naciones Unidas, entre ellas las reuniones del Plan mundial de la OMS para detener la tuberculosis en 2008 y 2009; la reunión de los ejecutantes del Decenio para lograr la regresión del paludismo en 2009; la reunión organizada por la OMS sobre enfermedades no contagiosas en 2009; diversas reuniones con el UNICEF para elaborar nuevas políticas y recomendaciones con miembros del equipo de tareas que se ocupa del zinc (para la lucha contra la diarrea en los países de bajos ingresos); diversas reuniones del grupo de trabajo del UNICEF sobre una estrategia de comunicaciones amplia y un marco para la lucha contra la neumonía y la diarrea; y en una reunión del PNUD sobre los ejecutantes de programas del Fondo Mundial de Lucha contra el SIDA, la Tuberculosis y la Malaria en 2008.

### **B. Cooperación con los órganos de las Naciones Unidas**

La organización ha cooperado con el Fondo de Población de las Naciones Unidas en diversas iniciativas de comunicación sobre cambios de comportamiento, prevención del VIH/SIDA y acceso a la salud reproductiva en 25 países. Colabora con el UNICEF en actividades relativas a la supervivencia de los niños (nutrición) y el paludismo en 30 países. La organización coopera con el Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/SIDA (ONUSIDA) en actividades de prevención e investigación del VIH en cuatro países y participa en la “Coalición 70%” que coordina el ONUSIDA. Cooperación con la OMS en la prevención del paludismo y la tuberculosis, proporcionando acceso a agua potable, realizando investigaciones y ejecutando programas relativos al VIH en seis países.

## **C. Actividades en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

**Cuarto, quinto y sexto objetivos.** En los últimos 10 años, la organización ha ayudado a impedir innumerables casos de diarrea y neumonía y muchos miles de muertes causadas por diarrea, malnutrición y neumonía. Ha ayudado a impedir numerosas muertes maternas y millones de embarazos no deseados. La organización ha logrado disminuir los índices de infección por el VIH/SIDA y el paludismo y reducido considerablemente el número de fallecimientos por paludismo y tuberculosis.

## **5. Secours populaire français**

**Reconocido como entidad de carácter consultivo especial en 2006**

### **I. Introducción**

El Secours populaire français es una unión de asociaciones que en 2009 estaba integrada por 96 federaciones departamentales, una federación profesional, 21 consejos regionales y 612 comités implantados localmente. Goza de la actividad no remunerada de 80.000 animadores/recolectores y de la confianza de 953.312 donantes de recursos financieros y materiales. Más del 75% de los recursos de la organización proceden de fondos privados, que en el año 2009 ascendieron a 68.336.436 euros.

### **Objetivos y propósito de la organización**

El único objetivo de la organización es ayudar a las personas desfavorecidas, víctimas de catástrofes y luchar contra la exclusión en Francia y en el mundo. En Francia, los 1.256 centros de acogida reciben a las personas con problemas financieros atendiendo sus expectativas y necesidades y favoreciendo su participación. La asistencia puede referirse asimismo a la búsqueda de alojamiento, a asistencia letrada, a ayuda de urgencia por impago de alquileres, de la electricidad, del agua, o incluso ante una orden de expulsión o una catástrofe climática. La organización actúa en el mundo con ayuda de asociaciones locales organizadas en los países en que interviene. Más allá de la urgencia, procura actuar conforme a criterios de ayuda a la rehabilitación y al desarrollo a largo plazo.

### **II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

La revista de la organización, titulada “Convergence”, que tiene una tirada de 320.000 ejemplares, ha publicado entrevistas con personalidades importantes. Todos los años, la organización da amplia publicidad, con la red de sus asociados en el mundo, a los días o los años internacionales decretados por la Organización de las Naciones Unidas. Se hace portavoz de los más vulnerables e invita a los niños, los hombres y las mujeres a actuar para disminuir la pobreza conforme a una orientación de educación popular que respeta la dignidad de los más desamparados.

La organización actúa con sus asociados en todos los continentes por conducto de los programas de apoyo. El Día Internacional de la Mujer, el 8 de marzo, da a conocer el conjunto de sus actividades en favor de las mujeres y sensibiliza respecto de la importancia del lugar que ocupan en la sociedad y en el desarrollo sostenible.

#### **A. Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus organismos subsidiarios**

Participación de los delegados de la organización en la 61ª Conferencia Anual del Departamento de Información Pública y las organizaciones no gubernamentales, en París en 2008, consagrada al tema “La reafirmación de los derechos humanos para todos: la Declaración Universal a los 60 años”.

#### **B. Cooperación con los órganos de las Naciones Unidas**

La organización acumula un importante acervo de solidaridad en Francia y en el mundo. Utiliza y difunde los datos que publican las entidades de las Naciones Unidas (especialmente los de la Oficina de Coordinación de Asuntos Humanitarios, el PNUD, la OMS, el UNICEF, la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados, la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), la FAO y el ONUSIDA). La acción de la organización y sus proyectos de desarrollo se llevan a cabo en alianza con asociaciones locales y en concertación con las entidades de las Naciones Unidas. Trabaja con la Oficina de Coordinación de Asuntos Humanitarios en el marco de las intervenciones de urgencia; con el Programa Mundial de Alimentos en sus programas de ayuda alimentaria; con el PNUD para elaborar proyectos de desarrollo; con la UNESCO para mejorar las condiciones de vida de las jóvenes de la calle y de sus hijos; y asimismo con la OMS y el UNICEF.

#### **C. Actividades en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

Lista de las iniciativas y proyectos (de 2006 a 2009) que la organización ha ejecutado en favor de los Objetivos de Desarrollo del Milenio junto con sus asociados:

**Primer objetivo.** 206 proyectos en 26 países en desarrollo.

**Segundo objetivo.** 90 proyectos en 30 países en desarrollo.

**Tercer objetivo.** 28 proyectos en 18 países en desarrollo.

**Cuarto objetivo.** 27 proyectos en 13 países.

**Quinto objetivo.** 6 proyectos en 5 países.

**Sexto objetivo.** 15 proyectos en 9 países.

**Séptimo objetivo.** 47 proyectos en 14 países.

## **D. Información adicional**

Los dos últimos congresos nacionales de la organización estuvieron consagrados a la pobreza en las zonas rurales (en 2007) y a los derechos del niño (en 2009). En 2008, la organización convocó un encuentro nacional de 300 miembros jóvenes sobre el tema de la precariedad de los jóvenes y la movilización de los jóvenes con respecto a las acciones de solidaridad en Francia y en el mundo.

## **6. Organización Sueca de Cooperación y Asistencia Internacional a los Discapacitados**

**Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2002**

### **I. Introducción**

La Organización Sueca de Cooperación y Asistencia Internacional a los Discapacitados es una organización sin fines lucrativos integrada por 28 miembros. Tiene una oficina en Suecia y oficinas locales en Bolivia (Estado Plurinacional de), Bosnia y Herzegovina, Nepal, Nicaragua, la República Unida de Tanzania, Rwanda y Sri Lanka.

#### **Objetivos y propósito de la organización**

El objetivo principal de la asociación es erradicar la pobreza y fortalecer los derechos humanos de las personas con discapacidad mediante la cooperación para el desarrollo.

### **II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

En su condición de miembro del International Disability and Development Consortium, la asociación coopera estrechamente con diversos órganos de las Naciones Unidas para integrar en sus actividades de manera habitual una perspectiva que tenga en cuenta la discapacidad. Organizó seminarios para funcionarios del Organismo Sueco de Imprevistos Civiles acerca de la manera de incluir a personas con discapacidad en la labor de rescate. El presidente de la asociación es además miembro de la junta del UNICEF en Suecia.

#### **A. Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus organismos subsidiarios**

La asociación participó en las negociaciones de la Convención sobre los derechos de las personas con discapacidad.

## **B. Cooperación con los órganos de las Naciones Unidas**

La asociación da apoyo al actual Relator Especial de las Naciones Unidas sobre Discapacidad facilitando financiación del Organismo Sueco de Cooperación para el Desarrollo Internacional. En su condición de miembro del International Disability and Development Consortium, colaboró estrechamente con varios órganos de las Naciones Unidas.

## **C. Actividades en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

La asociación se ha esforzado por actuar a favor de la integración de una perspectiva que tenga en cuenta la discapacidad en el plano nacional en Suecia con vistas a la consecución de los objetivos.

## **7. Tides Center**

**Reconocido como entidad de carácter consultivo especial en 2006**

### **I. Introducción**

El Tides Center presta apoyo a actividades filantrópicas nuevas y ya existentes que promueven el cambio social gradual en los planos local, nacional e internacional.

### **A. Objetivos y propósito de la organización**

La organización actúa para influir en el cambio en los campos de la justicia social, el desarrollo económico, el compromiso cívico, la sostenibilidad ambiental, la justicia ambiental, los derechos humanos, el desarrollo comunitario, los asuntos internacionales y la creación de capacidades filantrópicas, entre otros. Por intermedio de la Red Internacional para los Derechos Económicos, Sociales y Culturales, ha establecido una iniciativa en colaboración de grupos y personas de todo el mundo que tratan de alcanzar la justicia económica y social por conducto de los derechos humanos. La Red persigue los siguientes objetivos: desarrollar una estructura de apoyo descentralizada que posibilite que grupos de diferentes partes del mundo cooperen en torno a los derechos humanos y la justicia social; y acrecentar la capacidad de grupos, organizaciones, activistas y demás agentes para utilizar los derechos humanos como instrumento para fortalecer su propia labor. En pos de estos objetivos, la Red ha establecido los siguientes ámbitos de trabajo colectivo: asignación de derechos económicos, sociales y culturales; responsabilización de las empresas; política económica y derechos humanos; análisis de presupuestos y derechos económicos, sociales y culturales; movimientos sociales y derechos económicos, sociales y culturales; y las mujeres y los derechos económicos, sociales y culturales.

### **B. Cambios significativos en la organización**

Han aumentado los miembros de la organización en el África subsahariana.

## **II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

Las principales actividades de la organización consisten en fomentar el logro del programa de desarrollo del Consejo Económico y Social y de las Naciones Unidas en general.

### **A. Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus organismos subsidiarios**

La organización participó en el tercer y el cuarto períodos de sesiones del Grupo de Trabajo de composición abierta sobre un protocolo facultativo del Pacto Internacional de Derechos Económicos, Sociales y Culturales, en Ginebra, en 2006 y 2007, e hizo contribuciones a los mismos; en la conferencia organizada por la UNESCO sobre su publicación *Freedom from Poverty as a human right: who owes what to the very poor?* en París en 2009; en calidad de ponente en el acto paralelo sobre “La conmemoración de los 30 años de la Convención sobre la eliminación de todas las formas de discriminación contra la mujer: hacia la realización de los derechos humanos de la mujer” durante el quincuagésimo tercer período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer; en la Conferencia de las Naciones Unidas sobre la crisis financiera y económica mundial y sus efectos en el desarrollo, en 2009, en la que coorganizó actos paralelos sobre “Las voces de la gente acerca de la crisis” y “Una respuesta basada en los derechos humanos a la crisis económica de los Estados Unidos de América”; y en un acto paralelo sobre “La respuesta a la crisis económica mundial: ¿son importantes los derechos humanos?” ante el Consejo de Derechos Humanos, en Ginebra en 2009.

### **B. Cooperación con los órganos de las Naciones Unidas**

Además de lo anterior, el Tides Center intervino en las siguientes actividades: presentación de exposiciones conjuntas de organizaciones no gubernamentales (ONG) en nombre de una coalición internacional a favor de un protocolo facultativo del Pacto Internacional de Derechos Económicos, Sociales y Culturales al Grupo de Trabajo de composición abierta, en 2006 y 2007; coorganización, con la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, de un taller sobre la integración de los derechos humanos en la financiación para el desarrollo, en 2008; contribución a una declaración colectiva sobre la crisis financiera y la recesión económica mundial en la Conferencia de las Naciones Unidas sobre la crisis financiera y económica mundial y sus efectos en el desarrollo, en 2009; presentación de cartas abiertas y facilitación de la participación en consultas sobre la labor de los procedimientos especiales del Consejo de Derechos Humanos, en particular la labor del Representante Especial del Secretario General sobre los derechos humanos y las empresas transnacionales y las empresas comerciales de 2006 a 2009; y organización de una reunión informativa temática para el Comité de Derechos Económicos, Sociales y Culturales sobre el Protocolo Facultativo del Pacto Internacional de Derechos Económicos, Sociales y Culturales, en Ginebra en 2009.

## **C. Actividades en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

La labor del Tides Center se centra en la importancia de utilizar un marco de derechos humanos en todas las esferas de actuación de las Naciones Unidas, así como en alcanzar los derechos económicos y sociales de la mujer.

## **8. Instituto de Viena para el Desarrollo y la Cooperación**

**Reconocido como entidad de carácter consultivo especial en 1974**

### **I. Introducción**

El Instituto de Viena para el Diálogo y la Cooperación Internacionales promueve el debate público crítico sobre cuestiones relativas al colonialismo y el racismo, así como el diálogo internacional fundado en la igualdad y el respeto. Durante el período a que se refiere el presente informe, fue sumamente activo en Austria, la Unión Europea y Uganda.

### **Objetivos y propósito de la organización**

El eje de la labor del instituto es posibilitar la comunicación, encuentros e intercambios en materia de gestión de los conocimientos, cultura, género, antirracismo y deportes. Es además una importante plataforma para establecer redes y ofrece un espacio para la asociación, la creatividad y el diálogo con diferentes culturas.

## **II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

Fundándose en la resolución 1325 (2000) del Consejo de Seguridad, relativa a la mujer y la paz y la seguridad, el instituto efectuó varios estudios regionales sobre las consecuencias de los conflictos armados en las mujeres en Afganistán, Bosnia y Herzegovina, El Salvador, Etiopía, la ex República Yugoslava de Macedonia, Guatemala, Iraq, Kosovo, Nepal, Nicaragua, la República de Moldova, Rwanda, Sudáfrica y Uganda y en los territorios palestinos ocupados y el Sáhara Occidental. A raíz de esos estudios, el instituto organizó una serie de conferencias sobre “Perspectivas más allá de la guerra y la crisis” que ofrecieron un enfoque diferente del conflicto del Oriente Medio, con contribuciones de activistas de ONG, universitarios y representantes de organizaciones internacionales sobre las relaciones entre las mujeres y los hombres y las políticas de los donantes internacionales. El instituto trabajó a fondo sobre la igualdad entre los géneros creando una base de datos sobre los derechos de las mujeres en países asociados de la Cooperación Austriaca para el Desarrollo como Bhután, Burkina Faso, Cabo Verde, Etiopía, Guatemala, Mozambique, Nepal, Nicaragua, Pakistán, la República Unida de Tanzania, Rwanda, Senegal, Sudáfrica y Uganda, así como en los territorios palestinos ocupados. El instituto acoge además actualmente un grupo de trabajo con ONG austriacas, representantes del Gobierno y la Cooperación Austriaca para el Desarrollo para elaborar estrategias que permitan focalizar mejor la labor de

la cooperación austriaca para el desarrollo internacional en la lucha contra la pobreza. El instituto organizó conferencias y debates públicos sobre sensibilización entre los ciudadanos, políticos, periodistas, ONG y otros agentes austriacos sobre la necesidad de propiciar los necesarios cambios estructurales en la arquitectura financiera, el comercio y la política de desarrollo, entre otras cuestiones.

#### **A. Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus organismos subsidiarios**

El instituto participó sistemáticamente en las reuniones del UNIFEM y del Comité de las ONG sobre Desarme, Paz y Seguridad en la Oficina de las Naciones Unidas en Viena.

#### **B. Cooperación con los órganos de las Naciones Unidas**

La Comisión austriaca de cooperación con la UNESCO, en cooperación con la Comisión Nacional del Senegal de cooperación con la UNESCO y el instituto, acogió un taller artístico internacional en 2009.

### **9. Asociación Mundial de Tiempo Libre**

**Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1990**

#### **Introducción**

La Asociación Mundial de Tiempo Libre es un órgano no gubernamental sin fines lucrativos integrado por personas y organizaciones de todo el mundo, que se dedica a experiencias escogidas de tiempo libre para mejorar la calidad de vida.

#### **A. Objetivos y propósito de la organización**

Los objetivos y propósito de la organización son: servir de centro de intercambio de informaciones y experiencias; ayudar a los países que lo soliciten a crear organismos centrales de servicios de actividades en el tiempo libre; promover la implantación de un movimiento mundial de actividades recreativas para enriquecer el espíritu humano mediante el empleo saludable del tiempo libre; alentar la utilización de recursos para formar a dirigentes y fomentar las actividades recreativas y el tiempo libre para todas las edades; proporcionar un medio gracias al cual las autoridades encargadas de las actividades recreativas puedan trabajar unidas; y cooperar con las Naciones Unidas y otras organizaciones afiliadas para asegurar que todo el mundo tenga derecho al tiempo libre y la posibilidad de escoger.

#### **B. Cambios significativos en la organización**

Conforme quedó constancia en el informe del Comité encargado de las organizaciones no gubernamentales sobre su período ordinario de sesiones de 2009

(véase E/2009/32 (Part I), párr. 48), el Comité tomó nota del cambio de nombre de la organización, de Asociación Mundial de Tiempo Libre y Recreación a Asociación Mundial de Tiempo Libre.

---